

# La Botarga, una tradición milenaria en Guadalajara

ANTONIO MATEA MARTÍNEZ

Castilla-La Mancha es una comunidad rica en tradiciones y fiestas populares, con una caracterización propia, diferente del resto de las demás regiones españolas. Los orígenes de las fiestas de nuestra región están generalmente ligados a fuertes sentimientos religiosos y son celebradas principalmente en honor a la Natividad de Cristo, a su pasión y muerte, a sus santos patronos o a la aparición de la Virgen en algún lugar cercano. Otras veces, sin embargo, el origen de la fiesta se une a antiguas tradiciones de tipo cultural o a ritos paganos ancestrales, anteriores a la llegada del cristianismo, relacionados sobre todo con la protección del ganado y la fecundidad de la tierra, con su despertar, tras el período invernal, y el inicio de su ciclo productivo. Con este último fin aparecen los primeros días del año en muchos pueblos de la provincia de Guadalajara, sobre todo de la Campiña y la Sierra Norte, las botargas, figuras ruidosas y multicolores que gozan de una gran popularidad.

Tradiciones

